

Sportlicher Schwerpunkt am 4GAMECHANGERS Festival â€“ BILD/ VIDEO

ID: LCG24162 | 16.05.2024 | Kunde: 4GAMECHANGERS Festival |
Ressort: Chronik Ã–sterreich | Medieninformation

Tennisprofi Dominic Thiem, Ex-Fußballer Marc Janko, Skispringerin Eva Pinkelnig, Paralympics-Schwimmer Andreas Onea, Skirennläuferin Nina Ortlieb und Sportsponsor Patrick Minar sprachen über die Rolle des Sports in der Gesellschaft und über die Zukunft der Mobilität.

Bilder zur Meldung in der [Mediendatenbank](#)

Videos zur Meldung auf 4gamechangers.io/en/videos

Wien (LCG) – **Nina Marczell** (OMV) und **Andreas Gruber** (Laudamotion) diskutierten mit Tennisprofi **Dominic Thiem** über nachhaltiges Reisen, insbesondere den Flugverkehr. Wie können wir das Klima schützen und trotzdem auf Urlaub fahren? Dekarbonisierung in der Luftfahrt ist eine Herkulesaufgabe, denn zwei bis drei Prozent der globalen CO2-Emissionen werden nur durch den Flugverkehr verursacht. Leider gibt es beim Flugverkehr noch immer keine wirklichen Alternativen zu flüssigen Treibstoffen, die beste Lösung im Moment ist nachhaltiges Kerosin (SAF), gewonnen aus recyceltem Speiseöl.

„SAF ist derzeit die einzig nachhaltige Alternative zu herkömmlichem Kerosin. Es basiert nicht auf fossilen Brennstoffen, sondern auf altem Speiseöl, das aus regionalen Gastronomiebetrieben gesammelt, anschließend aufbereitet und in der Raffinerie noch einmal überprüft wird“, so Marczell.

„Laudamotion ist starker Partner der OMV. Wir tanken sogar statt den vorgeschriebenen sechs Prozent SAF die doppelte Menge von 12,5 Prozent, um nachhaltiger zu fliegen. Ryanair hat über 230 Flughäfen im Streckennetz und die Schwierigkeit ist, alle Flughäfen mit SAF zu beliefern“, erklärt Gruber.

Dominik Thiem, Aushängeschild der OMV, musste während intensiven Turnierjahren zwischen 70 und 80 Flügen pro Saison absolvieren. Nachhaltigkeit und der Spitzensport Tennis sind schwer vereinbar. Das Flugzeug ist sicher das schlechteste Fortbewegungsmittel für die Umwelt, doch bei einem dicht gedrängten Turnierkalender ist es die einzige Möglichkeit, um am Ball zu bleiben.

„Ich hatte eine sehr intensive Tenniskarriere. Da mir das Thema Nachhaltigkeit sehr am Herzen liegt, es mit meinem Job als Profi-Tennisspieler jedoch immer schwer vereinbar war, freue ich mich nun auf ein nachhaltigeres Leben danach“, sagt Thiem zu seinem Rückzug aus der Tenniswelt.

Mobilität ist mittlerweile ein selbstverständlicher Bestandteil unseres Alltags und Lebens. Egal, ob Beruf oder Berufung, es ist unser aller Aufgabe nachhaltige Wege zu finden, unsere Mobilität in Zukunft zu gestalten.

Sport als Treiber gesellschaftlichen Wandels

Eva Pinkelnig konnte erst mit 24 Jahren ihren Kindheitstraum vom Skispringen verwirklichen, mit 26 Jahren stieg sie in den Spitzensport ein, gute fünf Jahre später erzielte sie mit 31 Jahren ihren ersten Weltcup Sieg. Ihr Treiber war und ist die Leidenschaft für Bewegung und Sport sowie Vertrauen und Glaube an sich selbst. Paralympics-Schwimmer **Andreas Onea** überlebte mit sechs Jahren nur knapp einen Autounfall, verlor dabei aber einen Arm. Er musste früh

lernen immer an sich selbst zu glauben, zu vertrauen und dankbar zu sein.

„,Against all Odds` war schon immer mein Motto! Ich hatte das Glück, Schwimmen erst nach meinem Unfall zu erlernen, daher war es einfacher als es umzulernen. Ich habe durch viele Wettkämpfe gelernt, wie wichtig es ist Resilienz an den Tag zu legen und sich und seinen Traum niemals aufzugeben!“, unterstreicht Onea.

Marc Janko ist immer noch Rekord-Torschützenkönig der Bundesliga und Laureus-Botschafter. Bei Laureus betreut er das Projekt „Lifegoals“, im Zuge dessen benachteiligten Kindern und Jugendlichen mittels Fußballtrainings soziales Lernen, mit Rückschlägen umzugehen und Reflexion vermittelt werden. Dank seiner Vorbildwirkung kann Janko den Kindern Hilfestellung geben und sie anleiten.

„Als Trainer hat man bei Laureus die Möglichkeit, Kindern eine andere Perspektive zu geben und sie Softskill-technisch für die Welt vorzubereiten sowie ihnen psychologische Sicherheit im Umgang mit Fehlern zu geben. Der Sport ist eine Lebensschule, bei der man im Turbogang – lehrreich und erdend – mit Rückschlägen und Erwartungen umzugehen lernt“, so Janko.

Die Österreichischen Lotterien, win2day und Casinos Austria unterstützen ausschließlich Projekte, die österreichweite Relevanz und einen gesellschaftspolitischen Impact haben wie die Sporthilfe Österreich oder das Programm „Motion for Kids“. Die Österreichischen Lotterien sind auch Partner der ersten Stunde des Behindertensports.

„Damit wir unterstützen, müssen gewisse Bedingungen erfüllt sein, denn wir möchten einen Impact als Unternehmen hinterlassen. Nur den Herren-Sport zu unterstützen, ist für uns keine Option. Wir unterstützen gleichzeitig den Frauen- sowie den Behindertensport. Der Umweg über das gesellschaftliche Engagement dauert zwar länger, aber hinterlässt auch einen größeren gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Benefit“, so **Patrick Minar** (Österreichische Lotterien).

Eine besonders große Rolle im Spitzensport spielt das Mindset, insbesondere nach schweren Verletzungen. **Eva Pinkelnig** hat sich nach ihrem Milzriss und Schädeltrauma auf dem Weg zurück sportpsychologische Unterstützung geholt, sonst wäre sie jetzt nicht an der Weltspitze.

„Man muss seine eigenen Bedürfnisse vorne anstellen, Erfolge visualisieren und Herausforderungen annehmen. Das geht nur mit einem gesunden Mindset. Sonst kann man weder im Alltag noch im Spitzensport die bestmögliche Performance bringen“, schließt Pinkelnig ab.

Alle Programmpunkte des Festivals gibt es zum Nachschauen auf <https://4gamechangers.io/en/videos> und im Livestream auf JOYN. Der ORF überträgt auf ORF ON, ORF III (16. Mai 2024 ab 9.00) und ORF 1 (16. Mai 2024, ab 0.20 Uhr) und informiert in allen seinen Medien in Radio, Fernsehen und Online.

Über 4GAMECHANGERS

Als eine der führenden Digitalkonferenzen Europas bietet das 4GAMECHANGERS Festival eine einzigartige Bühne für Vordenker, Kreative und digitale Pioniere. Das Festival schafft eine interaktive Plattform, um sich mit Gleichgesinnten zu vernetzen und die neuesten globalen Trends zu diskutieren. Seit 2022 hat das 4GAMECHANGERS Festival, von ProSiebenSat.1 PULS 4 und ORF

gemeinsam veranstaltet, neue Maßstäbe gesetzt und lädt die Menschen dazu ein, Teil der #4GC-Vision zu werden und das Festival-Motto „The Power of Cooperation“ gemeinsam zu leben. Das 4GAMECHANGERS Festival zeichnet sich durch eine breite Vielfalt aus: Von inspirierenden Gesprächen mit Top-Speakern bis hin zu zukunftsweisenden Panel-Diskussionen und Keynotes. Das Digitalfestival ist eine Mischung aus Symposium, Unterhaltung, Musik und Innovationsmesse, bei dem die 17 Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen ganz oben auf der Agenda stehen. Abseits der Bühne bietet das 4GAMECHANGERS Festival eine Innovations- und Entertainment-Messe mit einem vielfältigen Angebot an Aktivitäten, Unterhaltung und zahlreichen Sonderveranstaltungen. Als Platin-Partner unterstützen Google, Magenta und Nespresso das diesjährige Festival sowie viele weitere Partner und Sponsoren. Weitere Informationen und Tickets für das gesamte Festival-Spektakel auf 4gamechangers.io

ProSiebenSat.1 PULS 4 und der ORF bedanken sich bei Google, Magenta und Nespresso mit ihren Top-Executives als Platin-Partner sowie bei allen Sponsoren und Partnern des 4GAMECHANGERS Festivals herzlich.

+ + + BILDMATERIAL + + +

Das Bildmaterial steht zur honorarfreien Verwendung im Rahmen der redaktionellen Berichterstattung zur Verfügung. Weiteres Bild- und Informationsmaterial im Pressebereich auf leisure.at

(Schluss)

